## Académico Dr. Luis Moncayo Navarrete 1923 - 2006

Académico Dr. Ricardo Zarama Presidente del Capítulo de Nariño



I Dr. Luis Carlos Moncayo Navarrete consagró su vida al servicio de la humanidad, ejerciendo su actividad profesional, como un Don que dedicó con ética y como misión en la búsqueda del bienestar del enfermo mental, viendo en éste la imagen de Dios representada en el Ser sufriente en la tierra. Consagró su vida al servicio

de sus amigos con una Bondad Amorosa, que de su corazón dirigia a las personas que con el compartía. Consagró su vida a su esposa, a sus hijos, a sus hermanos y familiares con el ejemplo y la dedicación que permanecerá como guia en sus existencias. Consagró su vida a su región, a su ciudad natal, al pais, en el campo administrativo, político y cientifico con la visión siempre del progreso.

El Dr. Luis Carlos Moncayo Navarrete nació en la ciudad de Pasto, el 18 de junio de 1923, en el hogar formado por el Médico Psiquiatra Dr. Julio C. Moncayo Candia y la Señora Beatriz Navarrete Paredes de quienes heredó virtudes ancestrales. Contrajo matrimonio con Elsa Santander de la Rosa formando su hogar con sus hijos Luis Carlos, Médico Psiquiatra; María Isabel, Terapista Ocupacional; Fernando, Ingeniero Civil; Gloria Susana, Licenciada en Pre-escolar; Marío Alonso, Médico Neurocirujano; Gabriel Armando, Abogado especializado en Derecho Financiero y Diego Germán, Médico (fallecido).

El Dr. Moncayo Navarrete cursó sus estudios de primaria y secundaria en el Colegio San Francisco Javier de Pasto y sus estudios profesionales en la Pontificia Universidad Javeriana en la ciudad de Bogotá, entidad que le confirió el título de Médico Cirujano, en 1949. Realizó Licenciatura en Medicina en la Universidad Central de Madrid. España, donde realizó su especialización en Psiquiatría; estudió Neurología en la Universidad "Menéndez y Pelayo" en Santander, España. En 1953 se diplomó en Psiquiatría en la Universidad de Santiago de Chile. La Asociación de Facultades de Medicina de Colombia le concedió el diploma de Especialista en Psiquiatría, el 10 de noviembre de 1960.

Perteneció a las siguientes Sociedades Cientificas: Miembro del Capítulo de Nariño de la Academia Nacional de Medicina; Miembro de la Sociedad Colombiana de Psicopatología y Medicina Legal; Miembro Fundador de la Sociedad Colombiana de Psiquiatria; Miembro de la Sociedad Colombiana de Historia de la Medicina; Presidente del IV Congreso Latinoamericano de Psiquiatría, Quito-Ecuador, 1987, y Presidente del VI Congreso Latinoamericano de Psiquiatría.

En el ramo de la Salud desempeñó los siguientes cargos: Médico Psiquiatra del Hospital San Rafael de Pasto, del cual fue Director Científico; Co-fundador y primer médico director del Hospital Psiquiátrico Nuestra Señora del Perpetuo Socorro; Co-fundador de la Clinica Maridiaz de Pasto; Director Municipal de Salud; Secretario de Salud Pública de Nariño; Secretario de Educación del Departamento; Profesor de Cursos Intensivos de la Universidad del Cauca; Profesor en la Universidad de Nariño; Profesor Agregado de Terapéutica Clinica en la Universidad Central de Madrid, España.

En el Gobierno Administrativo y Político ejerció el cargo de Cónsul General de Colombia en Quito. Presidente del Concejo Municipal y Alcalde Municipal de Pasto.

Publicó los siguientes ensayos científicos: "La personalidad del epiléptico según el Psicodiagnóstico de Rorschach", Bogotá; "Estudio electroencefalográfico sobre P.G.P.", Madrid, España; "La delincuencia infan-

til", Pasto; "Estados e Historia de la Psiquiatría en el Occidente Colombiano", Pasto.

Obtuvo las siguientes condecoraciones: Medalla al Mérito del Departamento de Nariño, en 1981; Medalla "Lorenzo de Aldana" del Municipio de Pasto, 1982; Condecoración "Al Mérito Cívico" de la Cámara de Comercio de Pasto, 1972; Condecoración "Universidad Javeriana", 1972; Condecoración "Jorge Bejarano" del Gobierno Nacional, 1982; Comendador de la Gobernación de Nariño, 1998. Siendo Director del Hospital San Rafael, recibió a nombre de la Institución la Cruz

de Boyacá. El Concejo Municipal de Quito lo declaró "Huésped llustre", en 1987. Reconocimiento al Mérito y a su Obra por la Asociación Colombiana de Psiquiatría. Exaltado por la Asamblea de Nariño, año 2000. Reconocimiento y exaltación a la Vida del llustre Médico y Hombre Civico, por el Capítulo de Nariño de la Academia Nacional de Medicina, 2 de febrero de 2006. Honores muy merecidos por sus servicios a la comunidad.

El Dr. Luis Carlos Moncayo Navarrete falleció en la ciudad de Pasto, el 26 de marzo de 2006.